

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
Miércoles 16 de abril de 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

El Presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, indica que no es momento de ocuparnos ni de preocuparnos por temas electorales, cuestionado sobre la presunta encuesta que califica a los panistas que quieren ocupar la candidatura a la presidencia municipal. (MR)

Luego de las encuestas que se dieron a conocer acerca de los posibles contendientes a la presidencia municipal de Querétaro para el 2009, el alcalde **Manuel González Valle** reiteró que no son los momentos electorales para estar especulando y que para él estos resultados no tienen relevancia. (EL)

Aún están distantes las convocatorias para el cargo y todavía no es periodo para establecer diferencias, aseguró el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**, luego de indicar que desconoce la encuesta de preferencias políticas para candidatos a la Presidencia municipal. (MR)

<u>Cabeza</u>. Respecto a la aparición de encuestas apócrifas en las que supuestamente se manifiestan las preferencias para candidato a Presidente municipal a un año de que comience el proceso, el secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**, dijo desconocerla por lo cual, no la puede juzgar. (EL)

<u>Cabeza</u>. Será el poder judicial quien determine si los derechos de **Pedro González Rivas** fueron violados al no pode cobrarle a su partido el utilizar como sede un edificio de su propiedad, afirmó el Presidente del PRI municipal, **Raúl Ríos Ugalde**, Agregó que lo preocupante es que el comité estatal sí ha presentado cuentas por concepto de rentas. (MR)

Raúl Ríos Ugalde, presidente del comité directivo municipal del PRI, realizó por segunda vez un exhorto para que se firme un convenio con las escuelas para proporcionar terapia a los estudiantes y evitar que sucedan actos como los llamados a la agresión contra los emos. (EL)

<u>Cabeza</u>. Hasta que haya una convocatoria, la expresión partidista dentro del PRI, a la que pertenece el diputado **Jaime Escobedo**, no dará a conocer algún aspirante a la dirigencia estatal del tricolor, aseguró el legislador. (EL)

<u>Cabeza</u>. La invalidación del secretario técnico del PRI, resuelto por la comisión nacional de justicia partidaria, en ningún sentido pone en riesgo el método de elección, para la dirigencia estatal, aseguró el coordinador parlamentario del tricolor en el congreso, el diputado **Jaime Escobedo Rodríguez**. (EL)

<u>Cabeza</u>. El gobierno ha fallado en la implementación de programas a favor de los jóvenes, dice el PRI municipal, que a pesar de calificar como positivas las acciones en contra de quienes agredieron a los emos, señala que hace falta que tanto el gobierno estatal como el municipal realicen programas para orientar a la juventud. (MR)

De 9 de la mañana a 4 de la tarde, fue el ayuno que el diputado del PRD, **Martín Mendoza Villa** llevó a cabo frente a la casa legislativa este martes, como apoyo a la protesta que el Frente Amplio progresista realiza en el recinto de San Lázaro, en contra de la reforma petrolera. El diputado apuntó que 50 días no son suficientes para realizar el debate de un tema tan importante. (MR)

<u>Cabeza</u>. Ayuno diario de 8 horas y una consulta ciudadana, serán las acciones del diputado **Martín Mendoza Villa**, para manifestar el rechazo nacional, convocado por el PRD, en contra de algunos puntos de la iniciativa presidencial, de la reforma energética, aseguró el legislador, a las afueras de la casa legislativa. (EL)

Es respetable y está en su derecho de manifestarse el diputado Martín Mendoza Villa, dice el Secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**. Sin embargo sostuvo que el debate a la reforma petrolera, debe realizarse en las cámaras correspondientes. (MR)

Es vital que se realice una reforma energética en la que se tomen en cuenta todos los intereses, d3claró el Presidente del PRD del municipio de Querétaro, **Ramiro Trejo Ramos**. Aseguró que la toma del recinto de San Lázaro no tiene como fondo un resentimiento por las pasadas elecciones del 2006. (MR)

<u>Cabeza</u>. Las votaciones internas del PRD en Querétaro tienen demasiadas irregularidades, por lo que incluso es posible que ex candidatos a la dirigencia estatal del partido, realicen una manifestación afuera de la comisión nacional de garantías y vigilancia en el DF, para que investiguen las inconsistencias reportadas. (MR)

<u>Cabeza</u>. **Eduardo León Chain** aseguró que se cumple con más del 20% de irregularidades en las casillas de la elección a dirigente estatal del PRD. **Luís Guerrero Dávila**, señaló que el día de hoy concluirán, si realizan ó no un plantón permanente frente a la comisión de garantías en el Distrito Federal, hasta que se anule la elección. (EL)

<u>Cabeza</u>. **José Luís Solís**, secretario de comunicación del Partido de la revolución democrática, acusó a **Ulises Gómez de la Rosa** de realizar eventos a nombre del PRD, motivo por el cual se le dio una exención de impuestos invocando un artículo que no es el correspondiente y señaló que incluso ya se encuentra bajo investigación pericial caligráfica. (EL)

LEGISLATURA

Desde el congreso se genera una mesa virtual de trabajo para poder obtener mejores resultados en las consultas, tanto con especialistas como con la ciudadanía, acerca de los juicios orales en materia familiar, anuncio el diputado **Fernando Urbiola Ledesma**, presidente de la comisión especial de la familia en la legislatura. (EL)

Prácticamente cerca el proyecto del chat legislativo, con la finalidad de conocer e interactuar con la gente, aseguró el diputado **Fernando Urbiola Ledesma**, quien manifestó que tentativamente se espera que se presente la primera semana de mayo. (EL)

<u>Cabeza</u>. A partir de hoy se pone en marcha un banner dentro de la página oficial del congreso local, destinado a las mesas de trabajo del poder legislativo, a fin de establecer un mejor vínculo con la ciudadanía y conocer su sentir, señaló el presidente de la comisión especial de la familia, **Fernando Urbiola**. (MR)

La iniciativa del diputado priista **Leodegario Ríos** de eliminar la circular número 16 emitida por la SEP, que establece los criterios para la organización y operación de escuelas, no procede, pues dicho documento está derogado desde 1982, aseguró el diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, presidente de la comisión legislativa de educación, cultura, ciencia y tecnología. (EL)

SECCIONES

Pablo Enrique Vargas comenta sobre la *huelga de hambre* de Martín Mendoza Villa que es una forma de expresarse, de manifestar su postura, pero no es respetable este tipo de expresiones porque afecta la integridad física de la persona. Sobre la toma de la tribuna en el senado de la república y en la cámara de diputados, dice que es consecuencia del diálogo de sordos, de la falta de acuerdos, la falta de entendimiento y de oficio político. Lo lamentable es que esto se haga cotidiano, es algo grave, no se justifica, y por otra parte es tratar de amedrentar a la cámara de diputados y no hay razón. Se ha politizado la reforma energética a tal grado que no avanza a ningún lado, no hay capacidad tampoco; en términos públicos el debate que se está haciendo en la cámara de diputados se empobrece. Para poder opinar hay que conocer el tema y no saben nada, son ignorantes atacando y defendiendo, considerando lo que ni siquiera saben. Mañana el colegio universitario de humanidades, invita al *Coloquio nacional Octavio Paz, Diálogo entre generaciones*, se inaugura a las 10 de la mañana, en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (EL)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Este martes, el gobernador **Francisco Garrido** recibió a directivos de la empresa Eurocópter, quienes aún no definen si se asentarán o no en Querétaro. (MR)

La Secretaria de turismo de Querétaro, **Esther Carboney Echave** dijo ayer en conferencia de prensa en el tianguis turístico de Acapulco, que el PIB de Querétaro ha crecido al 5.7% comparado con el promedio nacional de 3.5%. Se reunió con funcionarios de Quintana Roo y Yucatán con quienes se pactó una ruta Querétaro-Cancún-Mérida, además de hacer una promoción conjunta. Dijo que Querétaro cuenta con 185 hoteles de categoría turística y una ocupación promedio anual de 67%. (MR)

<u>Cabeza</u>. Durante el primer trimestre del año se han generado poco más de 10 mil empleos en la entidad, que se han registrado ante el IMSS, indicó el Secretario de desarrollo sustentable, **Renato López Otamendi**, quien agregó que la proyección económica de crecimiento en el presente año para Querétaro es de 5.2%, mientras que a nivel nacional sería de 2.8%. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

<u>Cabeza</u>. El congreso local seguirá trabajando en una iniciativa de ley para adecuar la ley estatal de educación a la norma federal que indica el número de niños que deben formar los grupos escolares en los diferentes niveles educativos. En caso de no alcanzarse este número se debe cerrar la escuela, indicó el presidente d ela comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología, el diputado **Oscar Arturo Rodríguez**. (MR)

<u>Quejas</u>. Padres de familia de la escuela José María Truchuelo se quejan de los graffiti en la barda y dicen que no acaban de pintar cuando ya está toda pintarrajeada. (MR)

Entrevista. Miguel Galván Ruiz, profesor e investigador de la facultad de ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro, invita a la ciudadanía a asistir como público, al cuarto congreso internacional de ingeniería que es de talla internacional. Habrá una ponencia en la que se tratará de materiales para la transformación y distribución de energía. El científico que dará este tema, es un investigador de talla internacional, que conoce y sabe sobre energía; esta ponencia del doctor Lara Furcio es, sin duda, muy importante. Hay 19 mesas temáticas, diversos cursos y un foro para aprender en el tema de la energía. La reforma en la materia es un debate de sordos, donde difícilmente los partidos cambiarán de posicionamiento político. El congreso será del 21 al 24 de abril, en el campus universitario, se dará a conocer lo que se está investigando en ingeniería y al ser internacional significa qué se está haciendo en materia de energía de invernaderos, por ejemplo; hay toda una tecnología en este tema. Hay 207 ponencias orales en 3 días y aproximadamente son 12 conferencias magistrales y 80 carteles que informan sobre investigación local. El acceso en primera instancia es libre; para aquellos interesados en participar de una manera formal y que quieran tener acceso a la memoria del congreso, tener una constancia de participación en la memoria del congreso y de algunos otros materiales que se proporcionaran, el costo es por debajo del costo real de los materiales, es decir, para estudiantes son 100 pesos, 200 para maestros y a la ciudadanía de 300 pesos que no representa ni siquiera el costo de los materiales que se le van a entregar a los participantes. (EL)

SOCIEDAD

Vecinos de una colonia al norte de la ciudad han presentado denuncias ante la Procuraduría General de Justicia, por abusos deshonestos, de parte de un sacerdote de la parroquia de Corpus Cristi. Los feligreses de esta parroquia publican hoy un desplegado que desmienten estas acusaciones difundidas por Televisa. (MR)

El padre **José Morales Flores**, Vocero de la diócesis de Querétaro señaló que el caso del sacerdote debe ser investigado con calma para deslindar responsabilidades. Dijo que es un caso penoso para la iglesia. (NT)

En el segundo concurso de periódicos murales, Un Querétaro para todos, del Consejo Estatal de población, el primer lugar fue para la escuela el Girasol, el segundo para el programa de educación para el centro de ejecución de medidas y centro de internamiento y el tercero para la escuela **Eufrosina Camacho** en el municipio de Pedro Escobedo. (MR)

El martes 22 se llevará a cabo la sesión de equidad y grupos vulnerables de la LV legislatura, para votar la iniciativa de ley para la creación de queretanos por los derechos de las personas con discapacidad, AC, con la que se pretende apoyar a las personas con discapacidad y para la que 2 de 3 diputados están en contra, señaló **Ana Yolanda López** presidenta de dicha asociación. (EL)

<u>Cabeza</u>. Alrededor de 180 mil queretanos tienen algún problema de discapacidad, por lo que es necesario contar con leyes que les permitan trabajar y superarse, a fin de que no sean una carga familiar, declaró **Ana Yolanda López**, Presidenta de la Asociación civil, Queretanos por los derechos de las personas con discapacidad. (MR)

<u>Entrevista</u>. **Ana Yolanda López**, presidenta de libre acceso AC presenta a **José Luís Aboytes** quien es una persona sorda y que lee los labios pero también se comunica con las manos. Para hablar con una persona sorda hay que hablar de frente y lentamente para que puedan leer los labios. No hay una forma de aprender es de manera instintiva, sí hay escuelas pero se desarrolla este sentido de manera instintiva. Hace 6 años se empezó a integrar con personas sordas y se dio cuenta de que no hay una educación personal para estas personas. Como personas sordas

necesitan capacitación y no que los traten como enfermos. **María Estela García Núñez** también es sorda y comenta que tienen carrera u oficio pero son mal pagadas por ser personas con discapacidad. Trabaja en una institución enseñando a los sordos el lenguaje manual para orientarlos en la vida cotidiana. **Alma Cristina González Ruiz**, es abogada y es titular del comité técnico del trabajo, también es persona con discapacidad porque es ciega. Estudio derecho y el objetivo principal es tener empleo para desempeñar cualquier cargo y que no los traten como de segunda y tener una vida digna. El próximo 22 de abril en la Casa mota, habrá una conferencia para tratar esta iniciativa de ley para personas con discapacidad y para que escuchen los intereses de las personas con discapacidad y las opiniones de los diferentes diputados que asistirán a esta conferencia. (EL)

Vistazo Ciudadano desde la calle 20 de noviembre y la aurora, donde los vecinos hablaron para decir que a la barda que hay en este lugar le falta mantenimiento y en las noches se han establecido puestos de comida sobre el arroyo vehicular y aparentemente no están establecidos y piden que se cambien de lugar; estos negocios se establecen hasta altas horas de la noche. Paralelo a esto, las personas que llegan a dejar a sus hijos a las escuelas, toman los lugares de los vecinos como estacionamiento, a pesar de que hay la señalética de que no se pueden estacionar. Otra problemática es que la calle tiene muchos baches y hay poca seguridad, además de que no hay alumbrado y la ocupan en doble sentido. Sobre la calle de La Aurora está el Tanque y en esta zona apenas están arreglando las coladeras por él reencarpetamiento que tuvo Zaragoza. Hay una parte que está cerrada porque todavía no terminan para que pueda funcionar normalmente y se convierte en un problema vehicular. Los vecinos comentan además, que no se le ha dado el mantenimiento correspondiente a la fuente que se conoce como el Tanque. También en este lugar hay un árbol que está seco, los vecinos ya solicitaron que lo quiten porque está al borde de la carpeta asfáltica y el árbol ya no tiene vida. (EL)

<u>Quejas</u>. En Menchaca se quejan de que les cortan mucho el agua y dice la gente que se ha acercado a la CEA, aunque más bien la gente debe entender que por la temporada de calor se da el tandeo. Sin embargo la CEA debe avisar cuándo se hacen los tandeos. En la colonia la Era se quejan de que no pasa el camión de la basura cuando debe pasar. (MR)

<u>Reporte urbano</u>. Un hombre de aproximadamente 35 años fue atropellado esta mañana en Bulevar Bernardo Quintana; el responsable se dio a la fuga.

MUNICIPIOS

<u>Cabeza</u>. 20 mil pesos costará cada sombrilla de las 80 que el municipio entregará en comodato a los comerciantes y restauranteros del centro histórico, confirmó el Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio, **Ricardo Alegre Bojorquez**, quien destacó que la entrega de toldos y el arreglo de fachadas, tiene el propósito de conservar el nombramiento de patrimonio cultural de la humanidad. (MR)

El municipio de Querétaro comprará 144 camionetas, 47 sedán y 17 motocicletas para la secretaría de seguridad pública, por lo que ya han dado a conocer la convocatoria para participar en las licitaciones, así lo informó **Yolanda Sánchez**, secretaria de administración municipal. (EL)

<u>Cabeza</u>. Este 22 de abril se darán a conocer los ganadores de la licitación pública nacional que proveerán al municipio, de 200 vehículos que serán asignados a la Secretaría de Seguridad Pública, para lo cual se cuenta con un presupuesto de 76 mdp, informó la secretaria de administración, **Yolanda Sánchez Barraza**. (MR)

Dio inicio el programa de limpieza de predios, baldíos en el municipio, con el cual se notificará a los dueños de los 52 mil predios existentes para que los mantengan limpios, así lo dio a conocer, **Juan Alberto González Arce**, secretario de servicios públicos municipales, quien además dijo que de

no ser limpiados en 45 días, se procederá a la limpia por parte del municipio, con un costo de 11 pesos el metro cuadrado. (EL)

<u>Cabeza</u>. Este martes inició en el municipio de Querétaro la campaña de limpieza de lotes baldíos. Hay 52 mil espacios, de los cuales el 70% se encuentran en el abandono. Se advirtió que habrá multas a quienes no cumplan con este requisito y se cobrarán 11 pesos por metro cuadrado que la administración municipal limpie. (MR)

En Santa Rosa Jáuregui se puso en funcionamiento una granja de codornices, que está a cargo de cuatro mujeres. **Xochitl Ordaz** señala que las crían y comercializan de diferentes maneras, tanto el huevo como la carne, gracias al apoyo que les ofrece FONAES. (MR)

<u>Cabeza</u>. El regidor priista **Eric Osornio Medina**, dijo que la prerrogativa de 80 mil pesos mensuales que recibe como regidor, es una ayuda para hacer su trabajo con la ciudadanía y que a veces hasta le es insuficiente. (EL)

<u>Cabeza</u>. Si me promociono o no me promociono con los apoyos que doy, con las prerrogativas de 80 mil pesos mensuales, la misma gente lo dirá, así lo dijo el regidor panista, **Arturo Urbiola Ledesma**. (EL)

Comentario de Juan José Arreola. Si de verdad es para gestión los 97 mil pesos (no 80 mil) que reciben los regidores como prerrogativas (que no es un bono, aclaró Manuel González Valle) entonces deberían abrir una ventanilla de gestión y que la administración entregue directamente a la gente lo que solicita. Si el recurso es para pagar asesores, que se contraten por parte del ayuntamiento. Sobre todo, lo más importante es que, como sea, comprueben ese recurso, de otra manera, sí es un ingreso para los regidores que con esto, ganan más que un secretario de gobierno del Estado. (MR)

Se invirtieron 680 mil pesos en diversas obras para la comunidad de Tapona, en el municipio de Corregidora, como parte del PAC. (MR)

Los trabajos de mejora de la segunda etapa de la avenida Don Bosco y su ampliación a cuatro carriles, donde se invierten 15 mdp tomarán dos meses, a partir de agosto o septiembre, señaló el Secretario de Obras públicas, **Guillermo Ugalde**. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

<u>Cabeza</u>. Debido a los recientes cambios drásticos en el clima y con motivo de la celebración del día mundial de la tierra, el próximo 22 de abril se realizará un concierto gratuito con cuatro bandas de rock en el jardín Guerrero, donde además, estudiantes de universidades y ciudadanos, pintarán paisajes y emitirán mensajes a favor del medio ambiente, informó la delegada de la SEMARNAT, **Patricia Carrera**. (MR)

<u>Cabeza</u>. Este martes dio inicio la exposición de trabajos para el premio al mérito artístico y ecológico 2008, que se realizó bajo el tema *Cambio climático, el planeta está en peligro*. Se recibieron cerca de 900 trabajos de niños y jóvenes en las categorías de pintura, escultura, historieta, máscaras y dibujos. De acuerdo a la autoridad municipal, a los ganadores se darán premios como computadoras portátiles y equipos de sonido. (MR)

<u>Cabeza</u>. De 1 a 9 años de prisión podrían alcanzar los siete detenidos que fueron descubiertos saqueando flora endémica en el municipio de Cadereyta, que en el mercado europeo alcanza hasta los 4 mil euros por cada planta, informó **Arturo Eulogio Ortiz Montes**, delegado de la PROFEPA en Querétaro, quien agregó que dichos sujetos fueron puestos a disposición del ministerio público federal. (MR)

AGRICULTURA

<u>Cabeza</u>. No hay reporte de muerte de ganado por inanición ni ninguna afectación por las altas temperaturas en el estado, dijo el Secretario de Desarrollo Agropecuario, **Gilberto Ortega Mejía**. Agregó que las presas y bordos en el Estado se encuentran a un 50% de su capacidad. (MR)

LABORAL

<u>Cabeza</u>. Por más de 6 meses se discutió la renovación de contratos entre los directivos y trabajadores de Kellogg's, informó **Francisco Ríos Hernández**, gerente de relaciones corporativas de la empresa, quien dijo que en ningún momento se impuso o se obligó a que los empleados aceptaran tal propuesta. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

De acuerdo a una serie de evaluaciones practicadas a los policías estatales, 10% de ellos están obesos, por lo que se implementa un programa para mejorar sus condiciones de salud, informó el titular de la corporación, **José Manuel Ogando Pérez**. (MR)